

„Forum Masterplan INF“

Ziel:

Die Mitglieder des Forums Masterplan INF spiegeln zum einen die unterschiedlichen Interessen der Akteure und Nutzer des Neuenheimer Feldes und zum anderen die gesamtstädtische Gesellschaft in ihrer Vielfalt wider.

Aufgabe:

Die Aufgabe des Forums INF ist ein wichtiger Bestandteil der Bürgerbeteiligung, es fungiert aber auch als Scharnier zwischen der Vielzahl der Akteure des Neuenheimer Feldes. Es soll dazu beitragen, dass möglichst viele Menschen und Interessengruppen in den Planungsprozess einbezogen werden. Als beratendes Gremium, dessen Empfehlungen Vorschlagscharakter für die Projektträger und letztlich für den Gemeinderat der Stadt Heidelberg haben, fungiert es als Schnittstelle zwischen Bürgerschaft und Nutzern des Neuenheimer Feldes auf der einen Seite sowie den Projektträgern (Land Baden-Württemberg und Stadt Heidelberg) und den politischen Vertretern auf der anderen Seite.

Steuerung:

Der Steuerungskreis (Stadtplanungsamt; Amt für Stadtentwicklung und Statistik; Vermögen und Bau BaWü, Amt Mannheim-Heidelberg; Universität Heidelberg) ist verantwortlich für die Geschäftsführung und die Sitzungsleitung. Er überträgt diese Aufgaben operativ auf das externe Moderationsbüro. Praktisch bedeutet dies, dass die Einladungen, Tagesordnungen und Protokolle durch das Moderationsbüro erstellt und jeweils vom Steuerungskreis freigegeben werden. Näheres wird durch eine Geschäftsordnung geregelt.

Besetzung:

Steuerungskreis (4):

- Vermögen und Bau, Amt MA HD
- Universität Heidelberg
- Stadtplanungsamt
- Amt für Stadtentwicklung und Statistik

(Bei Bedarf werden die jeweils betroffenen Fachämter hinzugezogen)

Politische Vertreter (14):

- Gemeinderat (4)
- Bezirksbeiräte (4)
- Ausländer-Migrationsrat (1)
- Jugendgemeinderat (1)
- Beirat von Menschen mit Behinderung (1)
- Vertreter des Rhein-Neckar-Kreises (1)
- Landespolitische Vertreter (1)
- Bundespolitische Vertreter (1)

Institutionelle Nutzer des Neuenheimer Feldes (19):

- Verfasste Studierendenschaft
- Universitätsklinikum Heidelberg
- Studierendenwerk
- DKFZ
- Max-Planck-Institut
- Zoo Heidelberg
- Vertreter(in) der Sportvereine
- Olympiastützpunkt
- Technologiepark
- Springer Verlag
- Pädagogische Hochschule Heidelberg
- Jugendherberge
- Schwimmbad
- Unterländer Studienfonds bei der Universität Heidelberg
- Vertreter Einzelhandel / Dienstleister INF
- Vertreter Wohnungseigentümer INF
- Gewerblicher Vertreter Handschuhsheimer Feld (z.B. Ortsverein Handschuhsheim des Kreisbauernverbands oder Gärtnervereinigung Handschuhsheim)
- Vertreter kleingärtnerischer Freizeitnutzung (Verein der Gartenfreunde Handschuhsheim oder Obst- und Gartenbauverein Handschuhsheim oder Verein Handschuhsheimer Feldkultur)
- Wasserstraßen- und Schifffahrtsamt Heidelberg

Bürgerschaft und stadtweite institutionelle Vertreter (18):

- Architektenkammer
- Umweltverbände (NABU oder BUND oder Ökostadt RheinNeckar)
- Verkehrsclub Deutschland (VCD)
- ADAC
- mv
- Fahrgastbeirat
- Stadtteilverein Wieblingen
- Stadtteilverein Handschuhsheim
- IG Handschuhsheim e.V.
- Stadtteilverein Neuenheim
- Stadtteilverein Bergheim
- Sicheres Heidelberg e.V.
- Sprecher der Schulleiter der Heidelberger Gymnasien
- Bürger für Heidelberg
- Bürgerstiftung
- 3 Bürgervertreter/innen (Verfahren: Es wird eine Zufallsstichprobe aus dem Melderegister gezogen. Diese Personen können sich bewerben. Gehen mehr als 3 Bewerbungen ein, entscheidet das Los.)

Gesamt: 55 Mitglieder